
 

CONSIGLIO DI CORSO DI STUDI IN SCIENZE ECONOMICHE (LM-56) 

Verbale della Consultazione del Comitato d’Indirizzo del 29 maggio 2023 

Il giorno 29 maggio 2023 alle ore 19:00 si è riunito, in modalità sincrona tramite piattaforma G-Meet, il 
Comitato d’Indirizzo del Corso di Studi in Scienze Economiche (LM-56), convocato a mezzo mail dal 
Presidente del CdS, Prof. Marco Sorrentino, in data 24 maggio 2023, per discutere in merito 
all’aggiornamento dell’offerta formativa in vista dell’Anno Accademico 2023/24.  
Sono presenti, oltre al Prof. Marco Sorrentino (Presidente del CdS in Scienze Economiche), i seguenti 
Componenti del Comitato d’Indirizzo: 
 Stefano Cascino – Professore Associato presso la London School of Economics (LSE) 
 Francesco Capalbo – Membro dell’Academic Advidorsy Board dell’International Public Sector 

Accounting Standards Board (IPSASB) 
 Enrico Vellante – Founder di 012Factory e Direttore CNA Hub 4.0 

È assente giustificato il Dott. Luca Bianchi - Presidente dell’Associazione per lo SViluppo dell'Industria 
nel MEZzogiorno (SVIMEZ) - che è stato già consultato, in separate sede, alle ore 12.30 del 29 maggio 
2023. 
È presente altresì il Prof. Eugenio D’Angelo, nella sua duplice veste di docente titolare dell’insegnamento 
di Corporate Governance – Cases and Application, nell’ambito del Corso di Laurea magistrale in 
Business Management, presso il Dipartimento di Management dell’Università degli Studi di Roma – La 
Sapienza, nonché di Direttore del Master in Digital Marketing Social Media Communication & e-
Commerce presso il nostro Ateneo. 
Il Prof. Sorrentino apre la riunione ringraziando i Componenti del Comitato d’Indirizzo per aver dato la 
propria disponibilità a partecipare e rimarcando come il loro contributo sarà essenziale per la 
progettazione del CdS per i prossimi anni. Il Presidente evidenzia come l’obiettivo della riunione sia 
proporre modifiche e integrazioni all’offerta formativa per l’A.A. 23/24, muovendo dall’analisi della 
documentazione trasmessa (Scheda SUA e programmi degli insegnamenti del CdS) e dai risultati delle 
consultazioni delle Parti Interessate realizzata a mezzo questionario trasmesso dal Presidente stesso in 
data 17 maggio 2023. 
Nel merito, anche in risposta a quanto evidenziato dall’esito dell’analisi dei questionari, il Dott. Vellante 
ha evidenziato come una possibilità di miglioramento potrebbe essere rintracciata nell’applicazione di 
framework europei come EntreComp, DigComp e GreenComp. Il tema dello sviluppo delle soft skill 
necessarie per l’applicazione della conoscenza specifica nelle attività professionali e imprenditoriali ha 
trovato d’accordo anche il Prof. Capalbo, con particolare riguardo ai temi del critical thinking e del public 
speaking. 
Sotto il punto di vista dei contenuti specifici del CdS, invece, il Comitato d’Indirizzo ha evidenziato 
come i temi riconducibili all’imprenditorialità, ma soprattutto alla transizione digitale e green debbano 
essere sempre più al centro dell’offerta formativa. In proposito, il Prof. Cascino ha evidenziato, in 
particolare, come il tema della rendicontazione non finanziaria, in uno con quello dei Data Analytics, 
rappresenti già oggi un aspetto di primaria importanza e che, nel prossimo futuro, tanto le società di 
revisione quanto gli investitori istituzionali, avranno necessità di recruiting di personale e di board 



 
members adeguatamente formati in materia. A tal riguardo, si evidenzia altresì come il Dott. Bianchi 
aveva già ribadito nell’incontro tenutosi in mattinata, che, nell’affrontare questi ed altri temi, assume 
valore trasferire ai laureati la capacità di calare, in una prospettiva storico-evolutiva, le differenze 
territoriali esistenti, sia a livello nazionale che internazionale, e le ripercussioni che tali differenze 
possono determinare nell’orientare le attività d’impresa in un’ottica sistemica. Il Dott. Vellante ha inoltre 
aggiunto che il CdS dovrebbe, nella strutturazione dell’offerta formativa 23/24, trovare modo di 
attenzionare in particolare il tema della gestione dell’innovazione, affinché i profili in uscita possano 
ricomprendere anche figure deputate a ricoprire il ruolo di Innovation Manager che occupa una posizione 
di assoluta centralità nel garantire la riconversione delle imprese in un’ottica sostenibile che sia coerente 
con i dettami dell’Agenda 2030. Sul punto il Presidente del CdS, insieme con i Prof. Capalbo e D’Angelo, 
ha rimarcato che dal 2025, con l’introduzione della Corporate Sustainability Reporting Directive 
(CSRD), le imprese europee che dovranno realizzare la rendicontazione non finanziaria passeranno dalle 
attuali 12.000 a circa 50.000, con evidenti ripercussioni in termini di domanda di lavoro. 
In sintesi, il Comitato d’Indirizzo conferma, all’unanimità, l’adeguatezza dell’offerta formativa del CdS 
e, nella sua qualità di docente titolare di un insegnamento del Corso di Laurea magistrale in Business 
Management, presso il Dipartimento di Management dell’Università degli Studi di Roma La Sapienza, 
il Prof. Eugenio D’Angelo manifesta un deciso apprezzamento per il piano di studi proposto dal CdS 
oggetto di analisi, anche alla luce delle modifiche attuate nel corso del precedente anno accademico. 
Il Presidente ringrazia il Comitato d’Indirizzo e il Prof. D’Angelo per i suggerimenti che saranno portati 
all’attenzione del prossimo Consiglio di CdS che avrà luogo nel corso della prima settimana di giugno 
2023. Successivamente alla discussione in seno al Consiglio di CdS, il Presidente provvederà ad inoltrare 
le direttive del Comitato a tutti i colleghi afferenti al CdS, affinché le possano includere nelle attività di 
didattica erogativa e interattiva già dal prossimo Anno Accademico. 
 
Non avendo altri argomenti da discutere, alle ore 20:00, il Presidente dichiara chiusa la seduta.  

 
 
   Il Segretario verbalizzante                                                            Il Presidente del Consiglio di CdS 
      Prof. Eugenio D’Angelo          Prof. Marco Sorrentino 
 

  

  


